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Membros presentes
Entidade Representante
AAEAA - Amparo Whlhelm Wulff Poloni (T)
ABCON Ana Paula Fernandes Abrahão (S)

ASSEMAE
Tarciani B. B. Santos (T)
Paulo R. Szeligowoski Tinel (S)

CDRS Denis Herisson da Silva (T)
CETESB Adilson José Rossini (T)
CIESP – DR
Bragança Paulista

Michele Consolmagno (T)

CODEN Jaqueline Carraro Socci (T)
Consórcio PCJ Lilian Cristina de M. G. Bozzi (S)
Consórcio Piraí Roberto Mario Polga (T)
DAE Jundiaí Rosemeire Aparecida Moreira (S)

DAEE
Sebastião Vanier Bosquilia (T)
Viviane M. B. de Arantes (S)

IPÊ Andrea Pupo Bartazini (S)
IPSA Raquel Eliana Metzner (T)
IPT Marsis Cabral Junior (T)
P.M. de Holambra Petrus Bartholomeus Weeel (T)
P.M. de Indaiatuba Danielle França Nery (S)
Rotary International 
D4590

Luiz Antonio Carvalho S. Brasi (T)

SAA Denis Herisson da Silva (T)
SABESP José Antônio Carli (R)

SANASA
Paulo Roberto S. Tinel (T)
Tarciani B. B. Santos (S)

SEMAE Hugo Marcos P. Leme (T)
SIMA André Luiz. S. Navarro (T)
SORIDEMA Raquel Eliana Metzner (T)
UNICA André Elia Neto (T)

Membros ausentes
Entidade

ANA (justificou)
AEAARB Vivere (justificou)

AESABESP
DAEE – Rio Claro
DAE Americana
DAE Valinhos

GAEMA cabeceiras
GAEMA PCJ

IGAM (justificou)
Instituto Agir Ambiental

FIESP
Mackenzie – Campinas

P.M. Analândia
P.M. de Campo Limpo Paulista

P.M. de Jaguariúna
P.M. de Itatiba
P.M. de Sumaré
SAAE Atibaia

UNICAMP

Convidados presentes
Entidade Representante

Agência PCJ Eduardo Cucco Léo
Agência PCJ Aline Doria de Santi
Agência PCJ Kaique Duarte Barreto
Agência PCJ Ivens Oliveira
P.M. de Indaiatuba  Karoline Monaro 
IGAM Maria de Lourdes Nascimento

FIEMG
Laene Fonseca Villas Boas 
Montanheiro

SABESP Paulo Sergio Sewani
SABESP Diego Bianchi

(T) – Titular         (S) – Suplente       (R) – Representante 

Pauta e abertura da reunião: A pauta, a convocação e o
material  da  reunião  foram  enviados  por  meio  de
mensagem eletrônica no dia 18 de setembro de 2019. A
abertura  da  reunião  foi  realizada  pelo  Sr.  André  Luiz
Sanchez  Navarro,  Coordenador  da  Câmara  Técnica  do
Plano de Bacias, que agradeceu a presença de todos e a
cessão do local pelo CEA/UNESP. O Sr. André informou
aos  presentes  a  existência  de  quórum para  o  início  da
reunião, questionando os presentes sobre a existência de
informes.  1.  Informes.  1.1.  Workshop  Vazão
Ambiental/Ecológica.  O  Sr.  Paulo  Tinel  (SANASA)
informou que foi realizado em 24/09, o Workshop Vazão

Ambiental / Ecológica, no Anfiteatro Augusto Ruschi, na
sede da CETESB, em São Paulo/SP,  evento organizado
em parceria com o Ministério Público do Estado de São
Paulo voltado à discussão do conceito, com apresentações
sobre possíveis aplicações. O Sr. Eduardo Léo (Agência
PCJ)  informou  ter  também  participado  do  evento  e
considerado as discussões muito interessantes. Seguiu-se
discussão entre os membros sobre as dificuldades em se
definir  critérios  para  a  objetivação  e  a  aplicação  do
conceito de vazão ecológica, bem como sobre a potencial
influência de cargas difusas na qualidade associada a essa
vazão. O Sr. André sugeriu que o tema fosse tratado de
alguma  forma  no  Plano  de  Trabalho,  se  considerado
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relevante por todos.  1.2. Audiências Públicas sobre os
produtos da revisão do Plano das Bacias PCJ.  O Sr.
Eduardo  informou  que  serão  realizadas  em  outubro  as
Audiências  Públicas  sobre  os  cadernos  temáticos  e  o
Sumário  Executivo dedicado à UPGRH-PJ1.  Explicitou
que  está  sendo  redigido  um  edital  para  normatizar  a
realização das mesmas, fixando prazos para manifestação
e os locais onde serão realizadas em São Paulo e Minas
Gerais.  Estará  prevista  no  edital  a  possibilidade  de
contribuições por meio de formulário online. 1.3. Ofícios
emitidos  pela  CT-PB.  O  Sr.  André  apresentou  aos
presentes os ofícios emitidos pela CT-PB desde a última
reunião. Informou tratarem-se basicamente de demandas
relacionadas à revisão ao Plano das Bacias PCJ. O Ofício
CT-PB  nº  003/2019  encaminhou  à  Agência  a  decisão
sobre  a  alteração  de  título  do  Caderno  Temático  de
Educação Ambiental para Caderno Temático de Educação
Ambiental,  Integração  e  Difusão  de  Pesquisas  e
Tecnologias. O Ofício CT-PB nº 004/2019 encaminhou à
Agência PCJ demandas realizadas à Secretaria Executiva
dos  Comitês  PCJ  relativas  à  priorização  de  ações  em
Capivari/SP, enviada pela P.M. de Capivari/SP, e à represa
de  Salto  Grande,  enviada  pela  Câmara  Municipal  de
Americana/SP. O Ofício nº 008/2019 foi também enviado
à Agência PCJ visando à inclusão no plano de bacias das
ações previstas no Plano de Ações Coletivas e Solidárias
dos  Comitês  da  Bacia  do  Rio  Tietê,  inserção  essa
estabelecida pela Deliberação ad referendum dos Comitês
PCJ  nº  328/2019.  O  Ofício  CT-PB  nº  009/2019
encaminhou  para  a  análise  do  GT-Acompanhamento
solicitação  do  Consórcio  PCJ  referente  à  inclusão  no
plano  de  ações  em  apoio  ao  atual  processo  de
revitalização  da  sub-bacia  do  Ribeirão  Quilombo.  1.4.
Trabalhos  do  GT-Acompanhamento.  O  Sr.  André
passou a palavra ao Sr. Paulo Tinel, que expôs sobre as
discussões  que  vem  sendo  realizadas  no  GT-
Acompanhamento.  Em  particular,  abordou  sobre  a  13ª
Reunião do GT, realizada em 02/09, na qual houve uma
importante  discussão  sobre  os  cenários  para  tratamento
terciário  e  os  valores  envolvidos.  Informou  sobre  a
participação do Sr. Renato Rosseto à reunião e que serão
realizadas  novas  discussões  voltadas  a  uma  melhor
priorização  de  ações  e  estabelecimento  de  metas
intermediárias.  O  Sr.  André  complementou  informando
que, durante a reunião, foram elaborados os pareceres de
aprovação das minutas dos cinco cadernos temáticos, já
analisando  as  contribuições  recebidas  previamente  e
durante o Encontro Intercâmaras.  1.5. Apresentação de
proposta de priorização de áreas no GT-Mananciais. O
Sr.  André  informou  que  participou,  juntamente  com  o
Secretário-executivo  dos  Comitês  PCJ,  Eng.º.  Luiz

Roberto Moretti, em 20/09, de reunião do GT-Mananciais,
na  qual  apresentaram  proposta,  discutida  previamente
com  a  Coordenação  de  Sistemas  de  Informação  e  a
Assessoria  Ambiental  da Agência PCJ,  bem como com
alguns membros do GT, voltada a priorizar as áreas para
investimentos do Programa de Mananciais PCJ com base
no recorte territorial das áreas de contribuição (ACs), mas
quais  se  baseia  a  modelagem do plano.  Comentou  que
houve discussões interessantes e que, ao final, a proposta
foi  bem aceita  pelo  GT,  devendo  ser  internalizada  nos
próximos  produtos  do  Caderno  Rural-Florestal.  2.
Aprovação da ata da 82ª Reunião Ordinária da CT-
PB, realizada no Museu da Água, em Indaiatuba/SP,
em 07/08/2019. O Sr. André informou que só foi possível
enviar  aos  membros  a  minuta  da  ata  da  82ª  Reunião
Ordinária no dia 23/09, segunda-feira. Questionou a todos
se  haveria  alguma  objeção  à  discussão  da  mesma  em
razão  deste  fato.  Não  havendo  objeções,  perguntou  se
poderia  ser  dispensada  a  leitura  da  minuta,  sendo  a
sugestão  acatada  por  unanimidade.  Por  fim,  colocou  a
aprovação do documento em votação, tendo a mesma sido
aprovada  por  unanimidade.  3.  Apresentação  e
apreciação de versão preliminar do Plano de Trabalho
da  CT-PB  para  o  biênio  2020-2021.  O  Sr.  André
informou que foi  disponibilizada,  como material  para a
reunião, versão preliminar do Plano de Trabalho da CT-
PB, elaborada pela Coordenação da CT-PB e com o apoio
da Coordenação de Sistemas de Informação da Agência
PCJ, a ser encaminhada à Secretaria Executiva até 04/10.
Informou que o cronograma de aprovação dos Planos de
Trabalho (PTs) das Câmaras Técnicas  (CTs) contempla:
até 16/10, a devolução dos PTs às CTs para adequações;
até  30/10,  a  aprovação  de  versão  final  pelas  CTs  e
encaminhamento  à  Secretaria  Executiva,  visando  a
consolidação  dos  PTs  e  encaminhamento  à  análise  da
Câmara Técnica de Planejamento (CT-PL). O Sr. André
informou também que o conteúdo do Plano de Trabalho
foi desenvolvido a partir das premissas: da necessidade de
discussão e elaboração de um modelo para a  gestão da
implementação do plano; a importância da divulgação do
plano a diversos atores das Bacias PCJ; o atendimento a
demandas da Coordenação de Sistemas de Informação da
Agência  PCJ  que  envolvem  a  temática  da  CT-PB  e  o
plano  de  bacias  mais  diretamente.  Passou,  assim,  a
apresentar as doze atividades propostas, tendo sido feitas
sugestões  de  alteração  e  complementações  pelos
presentes, as quais encontram-se consolidadas na versão
do  Plano  de  Trabalho  anexa  a  esta  ata.  Tal  versão  foi
aprovada  por  unanimidade  e  será  encaminhada  à
Secretaria  Executiva  dos  Comitês  PCJ  para  análise.  4.
Avaliação sobre as reuniões Intercâmaras, realizadas
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em 28 e 29/09/2019. O Sr. André sugeriu, considerando o
horário avançado e que haveria ainda a 14ª Reunião do
GT-Acompanhamento  após  a  presente  reunião,  que  a
avaliação sobre as Reuniões Intercâmaras fosse realizada
em  outro  momento.  A  sugestão  foi  acatada  por
unanimidade.  5.  Outros  assuntos.  Questionados  os
presentes  pelo  Sr.  André sobre outros  assuntos  a  tratar,
verificou-se  não  haver.  6.  Encerramento. Nada  mais
havendo a  tratar,  o  Sr.  André  agradeceu  a  presença  de
todos e deu por encerrada a reunião.

André Luiz Sanchez Navarro
Coordenador

Raquel Eliana Metzner
Coordenadora-adjunta

Tarciani Benedita Baia Santos
Secretária
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